



Arbeitskreis der Pankreatektomierten e.V.

AdP e.V. – Bauchspeicheldrüsenerkrankte

Gemeinnützig und als besonders förderungswürdig anerkannt

Gefördert durch die  Deutsche Krebshilfe
HELLEN. FORSCHEN. INFORMIEREN.

Autor	Datum	Regionalgruppe	Weitere Info
Uwe Buchsteiner	08.08.2024	RG 19 Helios Kliniken Schwerin	

Die Arbeit der Selbsthilfegruppe an den Helios Kliniken Schwerin

RGNr.: 19 – AdP- RG Helios-Kliniken Schwerin,

Im August 2018 wurde zwischen den Helios Kliniken Schwerin und dem Arbeitskreis der Pankreatektomierten e.V. eine Kooperationsvereinbarung zur Gründung einer Selbsthilfegruppe für an Bauchspeicheldrüsenkrebs bzw. an der Bauchspeicheldrüse Erkrankte vereinbart. Was hoffnungsvoll mit einem gemeinsamen Patiententag an den Helios-Kliniken Schwerin am 16.03.2019 begann, wurde durch die Coronapandemie für mehr als drei Jahre unterbrochen. Präsenzveranstaltungen waren nicht möglich und das Selbsthilfeangebot beschränkte sich auf Internetveranstaltungen. Im September 2023 beschlossen beide Seiten die Selbsthilfegruppe wieder zu aktivieren. Am 21.11.2023 fand an den Helioskliniken Schwerin eine Patienteninformativveranstaltung statt. Das Team um Prof. Dr. med. Ritz hatten die Veranstaltung organisiert - für kleine Snacks und Getränke war ebenfalls gesorgt. Ca 50 Betroffene und Ihre Angehörigen waren gekommen. Herr Prof. Ritz berichtete in seinem Vortrag in sehr beeindruckender und anschaulicher Weise über die Arbeit mit dem Telemanipulator bzw. mit dem Da Vinci-Roboter. Nach einem Vortrag der Ernährungstherapeutin Frau Ulmer über Ernährungsprobleme speziell für Bauchspeicheldrüsen-Erkrankte, berichtete Dr. G. Ullrich über die Arbeit der Psychoonkologie. Alle drei Vorträge wurden von den Betroffenen und ihren Angehörigen aufmerksam verfolgt. Fragen konnten gestellt werden und wurden prompt beantwortet. Nach diesen Vorträgen haben wir (der AdP) die Gelegenheit bekommen, uns erneut vorzustellen. Herr Uwe Buchsteiner informierte, was ist der AdP, was bietet der AdP und was ihm der AdP selbst bedeutet.

Nach der Veranstaltung blieben AdP- Mitglieder sowie einige am AdP interessierte Betroffene mit ihrer Angehörigen zu einem Gespräch. Von unseren Mitgliedern wurde es sehr begrüßt, dass wir auch in Schwerin eine Anlaufstelle für Betroffene und Ihre Angehörigen etablieren wollen. Aufgrund des Alters und des Fortschreitens der Erkrankungen war es unseren Mitgliedern aus dem Raum Schwerin/Wismar häufig zu Mühsam an den Regionalgruppeveranstaltungen in Rostock in Präsenz teil zu nehmen. Schwerin ist da eine gute Alternative.

helfen – austauschen – informieren

Arbeitskreis der
Pankreatektomierten e.V.
Bundesgeschäftsstelle
Thomas-Mann-Str. 40, 53111 Bonn
Telefon: 0228 33889-251
Telefax: 0228 33889-253
E-Mail: bgs@adp-bonn.de
Internet: www.adp-bonn.de

Vorstand des AdP e.V.:
Herr. L. Otto, Vorsitzender
Herr J. Schäfer, 1. stellv. Vorsitzender
Frau A. Raih, 2. stellv. Vorsitzende
Herr H. Kotyrba, Beisitzer
Frau G. Sandler, Beisitzerin
Herr M. Seebo, Beisitzer
Herr R. Hohenhausen

Bankverbindung:
Sparkasse KölnBonn
IBAN: DE20 3705 0198 1900 8459 08
BIC: COLSDE33XXX
Steuer-Nr.: 205-5758-1526

Mittlerweile haben wir in diesem Jahr im März (20.03) und im Juni (19.06.) zwei Regionalgruppenveranstaltungen an den Helios Kliniken Schwerin durchgeführt. Uwe Buchsteiner berichtete über die überregionalen Sonderveranstaltungen - Die Hürden des Lebens meistern trotz Bauchspeicheldrüsenerkrankung mit den Themen Diabetes und Ernährung. Er berichtete über das Gruppenleiterseminar in Braunschweig und das 55. Mitgliedertreffen des AdP in München. Da wir zukünftig verstärkt unsere Veranstaltungen auch über das Internet über die App Zoom anbieten wollen, wurde die Handhabung von Herrn Buchsteiner erklärt. Medizinische Fragen unserer Betroffenen wurden ausführlich und umfassend von Frau OA Dr. med. Peters beantwortet. An dieser Stelle möchten wir (AdP) uns ausdrücklich bei Ihr für die große Unterstützung in der Vorbereitung und Durchführung der Gruppentreffen bedanken. Am 11.09.2024 steuern wir nun auf den Höhepunkt unserer Gruppenarbeit in diesem Jahr zu, dem „Wandertag für die Seele“ im Schloss Bothmer in Klütz. Wir hoffen auf eine große Beteiligung.

Seit Juni 2024 bietet Prof. Dr. med. Ritz jeden Montag in der Zeit von 12:00 -13:00 Uhr eine Videosprechstunde für Tumorerkrankungen an. Auch Erkrankte an der Bauchspeicheldrüse können eine Zweite Meinung einholen oder andere Fragen im Zusammenhang mit Ihrer Erkrankung an Prof. Ritz stellen.

Anmeldung unter: www.online-tumorsprechstunde-schwerin.de